



PROJET

Projet de latrines en Haïti Coopérante bénévole - Michèle Beaudoin

Depuis près d'un an, DESI collabore avec l'UCAD, une organisation haïtienne œuvrant dans la région des Cayes. Ensemble, les deux organisations ont mis sur pied un projet de construction de trente latrines et d'un point d'adduction d'eau. Financé par la Fondation Louise-Grenier, ce projet permet à trente familles de la localité de Laporte, d'avoir accès à de l'eau potable.

À la fin du projet, Michèle Beaudoin, coopérante bénévole de DESI, s'est rendue en Haïti à la mi-septembre pour travailler avec l'UCAD. Elle a pu constater avec enthousiasme tout le travail qui avait été effectué depuis décembre 2013. Chaque famille a été formée sur l'entretien des latrines, dès sa première semaine, elle a rencontré les familles bénéficiaires et a pu constater l'excellent entretien de celles-ci. Dès sa deuxième semaine de mission, madame Beaudoin a donné une formation à l'équipe de l'UCAD sur la gestion de projet, plus spécifiquement sur la gestion axée sur les résultats. Elle a aussi accompagné des membres de l'UCAD afin de donner une conférence sur la violence conjugale aux femmes de la communauté.

Elle s'est dite impressionnée du travail de l'UCAD et de sa réputation au sein de la communauté. L'UCAD a à cœur de travailler en respectant les intérêts et les besoins des populations locales. La présence de madame Beaudoin en Haïti a permis à DESI de mieux connaître l'UCAD, ses réalisations et sa façon de travailler. De cette façon, DESI sera en mesure d'identifier l'appui que nous pouvons donner à l'UCAD. Nous sommes très contents de ce travail effectué dans la région des Cayes.



Photos (du haut vers le bas)

1. Cérémonie de remerciement pour Michèle Beaudoin
2. Le puits artésien
3. Une maman du village et une des 30 latrines
4. Madame Beaudoin, Monsieur Fontus (coordonnateur de l'UCAD) lors d'une rencontre avec la communauté.



Retour sur l'Assemblée générale annuelle 10 septembre 2014

C'est le 10 septembre dernier que s'est tenue l'Assemblée générale annuelle de DESI, à Montréal. Près de 30 membres ont assisté à cette rencontre et ont pu prendre connaissance des réalisations de DESI pendant l'année 2013-2014.

Jean-Pierre Charbonneau, président de DESI et Noémie Legendre, directrice, ont profité de cette soirée pour présenter les différents projets réalisés cette année et les différents mandats des coopérant(e)s bénévoles. Une discussion sur les perspectives d'avenir de l'organisation a également eu lieu, permettant aux membres de mieux comprendre le contexte dans lequel évolue l'organisation. En 2014-2015, le conseil d'administration de DESI souhaite se rapprocher des associations de retraités québécoises afin de constituer un plus grand bassin de membres et de coopérant(e)s bénévoles.

Pour la première fois depuis la création de DESI, les membres ont dû voter pour élire des membres du conseil d'administration, quatre postes étant disponibles. Six candidats se sont présentés, après deux tours d'élection, ce sont finalement Messieurs André Racine et Claude Jeuris et Madame Marjolaine Lalonde qui ont été réélus pour des mandats de trois ans. Monsieur Chau Nguyen a également été élu pour un premier mandat au sein du conseil d'administration de DESI. Nous leur souhaitons beaucoup de succès dans leurs fonctions.

Finalement, Messieurs Marc Boucher et André Racine ont tous les deux présenté leur travail, respectivement en République démocratique du Congo et au Niger. Leurs mandats ont été réalisés en collaboration avec Oxfam-Québec. Leurs présentations ont permis aux nouveaux membres de DESI de mieux comprendre le type d'intervention que nous réalisons sur le terrain.





L'ÉQUIPE DE DESI S'AGRANDIT!

Pour quelques mois, DESI a la chance de compter sur deux nouvelles collaboratrices. Ndeye Fall agira comme chargée de projets, à temps plein, pour un total de 6 mois. De plus, Réhane Newcombe effectue actuellement son stage de fin de maîtrise au sein de notre organisation.

Ndeye Fall est forte d'une expérience de plusieurs années dans les organismes de coopération internationale. Diplômée de deux maîtrises de l'Université d'Evry et de l'Université Paris 12, en France, elle a œuvré au sein de quelques organismes français. Elle a également travaillé plus d'un an comme coordonnatrice de projets pour le Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) à Bujumbura, au Burundi. Finalement, elle a œuvré plus de 2 ans comme chargée de projets d'aide aux personnes vulnérables pour la Croix-Rouge américaine, en Ohio. Son expérience lui permettra de donner un excellent appui en rédaction, gestion de projets et au suivi et évaluation. Elle sera aussi responsable d'organiser les séances de formation sur la coopération internationale qui seront offertes à nos membres prochainement.

Réhane Newcombe termine actuellement sa maîtrise en relations internationales de l'Université de Montréal. Son stage bénévole avec DESI lui permettra d'acquérir une expérience solide au sein d'un organisme de coopération internationale québécois. Elle a effectué un stage au Parlement européen et a également œuvré au sein de différents organismes à but non lucratif, en Europe et au Québec. Pour les quatre mois à venir, Réhane travaillera activement sur la recherche de partenariats entre DESI et les associations de retraités du Québec.

Pour les rejoindre :

Ndeye Fall:

falln@ong-desi.qc.ca

514 937-1614 poste 303

Réhane Newcombe

newcomber@ong-desi.qc.ca

514 937-1614 poste 352

SE PARLER D'AVENIR

Du 6 au 16 novembre prochain, se tiendront les 18^e Journées québécoises de la solidarité internationale (JQSI), organisées par l'Association québécoise des organismes de coopération internationale et financées par le Ministère des Relations internationales et de la Francophonie. Trois coopérants bénévoles de DESI se sont exprimés sous le thème *Faut se parler d'avenir*. Pour lire les témoignages d'Yvon Leclerc et des soeurs Andrée et Yvette Rochon, cliquez [ici](#).

DES NOUVELLES DE NOS MEMBRES

Monsieur Jules Desrosiers, membre de DESI vient de publier un nouveau livre : « Est-ce que j'ai un accent ». Fort d'une expérience de plus de 25 ans en coopération internationale, Monsieur Desrosiers a mis sur papier des récits de voyages ainsi que des réflexions sur la coopération internationale. Ce livre nous emmène en voyage, au Mali, au Maroc, en Hongrie, au Québec et ailleurs. Pour plus de détails sur cette publication ou pour commander le livre, contactez Jules Desrosiers: desrosiers.jules@gmail.com.



ÉVÈNEMENTS

5 NOVEMBRE 2014
VENEZ CÉLÉBRER AVEC NOUS LES 10 ANS DE DESI
Pub l'Île Noire, Montréal
À partir de 18h
RSVP: info@ong-desi.qc.ca

6 AU 16 NOVEMBRE 2014
Journées québécoises de la solidarité internationale
(www.jqsi.qc.ca)

Partout au Québec - Surveillez la programmation dans votre région!

Des activités sur le thème de la solidarité internationale auront lieu partout dans la province.

7 NOVEMBRE 2014
Où va la coopération internationale au Québec et au Canada?
18h à 20h - Montréal
Événement organisé par le blogue *Un seul monde*, dans le cadre des JQSI 2014. Pour plus d'info, cliquez [ici](#).

JANVIER - FÉVRIER 2015
FORMATIONS SUR LA COOPÉRATION INTERNATIONALE
Montréal

À la suite du succès des formations organisées en 2013, DESI répètera l'expérience au début de l'année 2015.

Les thèmes choisis pour cette année sont:

- Découvrir et s'initier à la coopération internationale
- L'appropriation du concept de bonne gouvernance
 - Formation des formateurs
- Problématiques liées à l'hygiène (à confirmer)
- L'économie sociale et solidaire en coopération internationale

Plus de détails sur les dates, les formateurs, les prix ainsi que les inscriptions seront disponibles sur le site Web sous peu.



DESI
Société
autonome
affiliée à

DESI
2330 Notre-Dame Ouest, Montréal (QC), H3J 2Y2
legendren@ong-desi.qc.ca | 514-904-3093 | 1-888-330-3603
www.ong-desi.qc.ca | www.facebook.com/DESI.cooperation.internationale